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金色虹桥，有你更美
      ——记重庆市荣昌区财政局派驻虹桥社区第一书记周学勇
重庆市荣昌区财政局

2019 年 3 月，重庆市荣昌区财政

局农业农村科科长周学勇被派到虹桥

社区担任党总支第一书记。本着尽职

守责、吃苦耐劳的工作态度和为百姓

谋利、共同致富的工作目标，周学勇

不辞劳苦默默奉献，努力为乡村振兴

作贡献。 

当时的虹桥社区，被荣昌区委认

定为需要整顿的、涣散的基层党组织，

问题多、群众不满意。面对困难，周

学勇没有退缩，担任社区党总支第一

书记后敢于直面问题，从全面加强基

层党组织建设、从严抓好干部队伍，

致力乡村振兴入手，在两年的时间里，

将虹桥社区打造成了“金色党徽奉献

美，金色产业收入美，金玉口碑服务

美，金山绿水环境美”的美丽乡村。

强党建 破藩篱 密切党群干群关系

精准把脉，鞭辟入里找病因。针

对社区居民群众反映的问题，周学勇

带领社区干部深入居民群众家中、村

社院落，走访调研、院坝座谈、逐项

记录，同时将查找出来的具体问题，

列出问题清单和整顿工作台账。针对

基层设施建设薄弱问题，周学勇一次

次到街道同相关部门协调，反映居民

群众诉求 ；需要群众协调土地、出工

出劳，他又一遍遍与居民解释协商，

在虹桥社区 1 组、2 组分别修建了 3 条

公路，解决了近 1000 名居民的出行      

问题。

社区干部责任意识和服务意识

不够强也是居民反映强烈的问题。在

街道党工委的支持下，虹桥社区进

行了党组织班子调整，周学勇通过组

织社区干部加强理论学习、从严抓实

干部队伍建设等，使社区干部的面貌

“焕然一新”，干事创业的热情空前高

涨，虹桥社区的党群干群关系有了明

显提升。

破“空壳”  谋长远 乡村振兴谱新篇

“要想说话有人听、办事有人跟，

必须在破解‘空壳’上下功夫。”这是

周学勇到虹桥社区后在乡村振兴工作

中最切实的感受。在多方调研的基础

上，针对社区实际，周学勇集思广益

提出了“一路多园”集体经济发展思

路，并提交社区“两委”会议讨论获得

一致通过。2019 年 3 月，虹桥社区成

立荣昌区鸿武市场管理有限公司，主

要从事农贸市场经营管理、农副产品

销售等经营活动。同时，还整合了工

人村周边闲置门面，建立工人村生鲜

蔬菜社区便民服务点，此举既盘活了

闲置资产，也方便了周边居民群众，

切实解决了长久以来困扰周边的环境

卫生问题，当年就实现了年利润 5 万

余元。

寻找
“我身边的驻村第一书记”

周学勇日常工作情况，解答群众咨询问题。黄香玲 摄
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在周学勇的带领下，社区的集体

经济蔚然兴起 ：2019 年 6 月，成立了

荣昌区虹锦土地流转服务专业合作

社 ；7 月，成立了荣昌区虹霓花卉苗

圃有限公司 ；9 月，成立了虹桥劳务

有限公司。当前，虹桥社区已实现集

体经济收益 20 余万元。

社区有钱好办事。利用集体经济

收益，社区在基础设施建设、产业发

展、村容村貌改善等方面进行了投入，

让产业更旺、村庄更美、居民更富。

周学勇并不满足于此，他还要打造乡

村振兴的模板。在街道领导的大力支

持下，虹桥社区有序推动城乡融合项

目——蔡家坝田园综合体改造。改造

后的蔡家坝，户户通公路，家家似花

园，田园风光美如画，蔡家坝“新风小

院”“小院讲堂”成了全区的示范点，

2021 年以来，共接待各类参观考察近

50 次，乡村振兴在虹桥初见成效。

守初心 担使命 时刻凸显共产党员

本色

作为一名共产党员，周学勇时刻

牢记自己的初心使命，时时处处以服

务群众为己任，身体力行帮助群众解

决实际困难。2020 年 7 月，为虹桥社

区六组考取重庆医科大学而家庭困难

的学生曾腾办理贷款 8000 元，同时，

他又寻找社会捐赠 4000 元，及时解决

了曾同学的燃眉之急。在得知虹桥社

区二组集中安置点没有路灯后，他多

方筹资，用一个月的时间为安置点安

装了 27 盏路灯，方便了居民夜间出

行。在得知虹桥社区十组地处偏远还

有 200 多户老百姓未通自来水后，他

数十次跑相关职能部门，争取项目支

持，在他的坚持下，相关部门通过“一

事一议 ”等方式筹资，及时解决了群

众饮水难问题。

周学勇时时处处为居民群众着

想，时时处处不忘初心使命，得到了

虹桥社区居民群众的一致赞誉，大家

都亲切地称他为“勇哥书记”。每当谈

到“勇哥书记”，居民群众都不由地竖

起大拇指点赞。

这就是周学勇，一名普通的基层

财政干部，通过一件件、一桩桩为民

实事，真正实现了“金色虹桥，有你更

美”的驻村第一书记诺言。
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寻找
“我身边的驻村第一书记”

为群众解答修建乡村公厕的问题。刘杰 摄

同社区人员一起讨论日常工作开展情况。黄香玲 摄
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